



GABRIELE SENFT

Rolf Becker liest:
Das Kommunistische Manifest
»Ein Gespenst geht um in Europa...«

VVK: 13 €/erm. 9 €; Abendkasse: 15 €/erm. 11 €
 Die Veranstaltung wird für die Veröffentlichung einer CD aufgezeichnet.

RESERVIERUNGEN in der junge Welt-Ladengalerie, Torstr. 6, 10119 Berlin,
 Tel.: 0 30 / 53 63 55 56; mm@jungewelt.de

TICKETS: Konzertkasse KOKA 36, Oranienstr. 29, www.koka36.de, Tickethotline 030 / 61 10 13 13.
 VVK: Heimathafen Neukölln, Büro, Karl-Marx-Straße 141, Vorderhaus, 3. Stock, karten@heimathafen-neukoelln.de,
 Infos 030 / 56 82 13 33 | Hugendubel am Hermannplatz, Mo. bis Sa. von 10 bis 20 Uhr

VERANSTALTET VON:

Die Tageszeitung
junge Welt
 Argument Verlag mit Zukunft

HEIMATHAFEN
 NEUKÖLLN

SAMSTAG,
2. MÄRZ 2013,
19 UHR

HEIMATHAFEN
 NEUKÖLLN
 KARL-MARX-STR. 141,
 12043 BERLIN,
 DIREKT AM U-BHF.
 KARL-MARX-STR. (U7),
 EINLAß: 18.30 UHR

Ein Action-Film an der FU

Akademischer Senat der Freien Universität Berlin tagte im Untergrund

In Film »Syriana« wird dem CIA-Agent Bob Barnes, gespielt von George Clooney, ein schwarzer Sack über den Kopf gestülpt, bevor er an einen geheimen Ort in Beirut gefahren wird, um sich mit einem führenden Mitglied der libanesischen Hisbollah zu treffen. Etwas Ähnliches passierte am Mittwoch an der Freien Universität Berlin – auch hier wurden Menschen in fremden Autos zu geheimen Treffpunkten gefahren.

Das FU-Präsidium wollte auf einer Sitzung des Akademischen Senats (AS) eine neue Rahmenstudien- und -prüfungsordnung (RSPO) beschließen lassen, die viele Verschlechterungen für Studierende beinhaltet und seit Juni 2012 vielfältige Proteste hervorgerufen hat (jW berichtete). Während die Unileitung vor drei Wochen einen massiven Polizeieinsatz angefordert hatte, um Studierende von der öffentlichen Sitzung fernzuhalten, waren diesmal lediglich private Wachmänner im Hauptgebäude – allerdings nicht die üblichen Sicherheitskräfte der Uni, sondern rund 20 junge Männer in schwarzer Kluft, mit Glatzköpfen und Tätowierungen.

»Beschließen Sie die RSPO heute nicht«, forderten die rund 100 Stu-

dierenden, die bei der Sitzung erschienen waren, in einer Erklärung, »um einen respektvollen Dialog zu ermöglichen.« Das Präsidium hatte vorher die meisten Empfehlungen von der Kommission für Lehre abgelehnt. Insgesamt sei von den zentralen studentischen Forderungen »nichts« umgesetzt worden, so Matthias Bartelt, studentischer Vertreter im AS.

Monika Schäfer-Körting, die die AS-Sitzung wegen der Abwesenheit des Uni-Präsidenten Peter-André Alt leitete, schlug vor, zuerst die RSPO abzustimmen und dann eine informelle Diskussion mit den Studierenden zu führen. Nach dieser Provokation sprangen einige von ihnen auf die Tische, um lautstark zu protestieren.

Das war die Gelegenheit für das Präsidium, seinen »Plan B« umzusetzen: Die Sitzung wurde an einen geheimen Ort verlegt. Die vier studentischen Mitglieder des Senats durften in Autos vom Präsidium steigen, jedoch nicht den Ort erfahren. Sollten sie sich weigern, würden sie »freiwillig« auf ihre Teilnahme an der Sitzung verzichten.

»Früher war das üblich«, sagte Klaus Scholle, Vertreter der wissenschaftlichen Mitarbeiter im AS, ge-

genüber jW. »In den 70ern gab es richtige Autorennen. Damals hatten alle Studis natürlich Autos und fuhren den Wagen mit den AS-Mitgliedern hinterher.« Das war diesmal nicht so einfach: Manche Studierende nahmen die U-Bahn, andere bestellten ein Taxi. Scholle saß in einem BMW-Dienstwagen der Uni, der gerade von jungen Leuten blockiert war.

Außerhalb der Stadt Berlin, auf einem privaten Gelände der Helmholtz-Gemeinschaft im brandenburgischen Teltow, wurde die Sitzung fortgesetzt. Hier ging ein privates Sicherheitsunternehmen gewaltsam gegen die etwa 15 Studenten vor, die zwischenzeitlich angekommen waren. Den Verletzten drohen Anzeigen wegen Hausfriedensbruch, Sachbeschädigung und Körperverletzung. Der Beschuß der RSPO konnte durch ein Veto aller studentischen Mitglieder des AS bis zur nächsten Sitzung aufgeschoben werden – wann sie stattfindet, ist noch unklar. Eine studentische Vollversammlung forderte am Donnerstag den Rücktritt des Präsidiums und eine Demokratisierung der Uni. Zum letzten Mal hatte die Unileitung 2004 wegen eines großen Streiks Sitzungen an geheimen Orten abgehalten.

Wladek Flakin